

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

INSCRIOUS 1re page 10fr. la ligne; Echos: 5 fr.; 2e page 3 fr.
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en chef: Emile LACROIX

ADODIE MODIS Tunisie-Constantine: 12 fr. par an France 15 — Etranger 20 fr. par an

Où allons-nous

Il faut encore faire le point, car vraiment on ne sait où l'on va. Comment espérer en effet déjouer les manœuvres ues diplomates de profession quand nos nommes de gouvernement sont le jouet, dans leur entourage, de vulgaires chevahers d'industrie ?

Le premier chenapan venu peut capter la confiance des plus fins limiers de la sureté, voir même de l' « Intelligence service » ce qui est le comble de la dérision. Il suffit pour cela de quelques poltes de bons cigares et sans doute aussi de l'usage discret de quelques poues de choix.

De nos jours, en effet, on est très accommodant sur la qualité de ses relations, c'est l'époque où il est de tradition d'avoir la poignée de main facile, de répondre démocratiquement au premier venu ou, ce qui est mieux, de donner satisfaction à tout le monde.

Il importe en effet dans l'administration plus que partout ailleurs d'avoir une bonne presse et de se ménager des relations nombreuses; la réclame n'est plus exclusivement réservée au commerce, elle fleurit chez les fonctionnaires, car dans ce monde aussi, il devient necessaire, pour avoir quelques chances d'avancement, de passer pour un grand homme. Il faut donc se montrer excellent camarade, prèt à étouffer toutes les affaires désagréables, hors de pair, quand il s'agit de provoquer ces sortes de plébicistes où semble écarter la popularité du chef. Quand on a habilement usé de ces procédés on est à peu près mur pour une désignation flatteuse, soit que l'on ambitionne le ruban rouge ou que, plus pratique, on songe à des réalisations plus matérielles.

Etonnons-nous après cela que nos hommes politiques, qui patronent le plus souvent des candidats sans les connaître, trouvent un beau matin compromis ans une de ces histoires formidables dont le retentissement dépasse nos fron-

La destruction de l'autorité qui a été poursuivie avec méthode dans la plupart des services publics commence à donner des fruits. Nous n'en sommes qu'à la première récolte, on peut s'attendre à beaucoup mieux dans l'avenir, car les arrivistes, maintenant au pouvoir à peu près partout, ne peuvent concevoir d'autres méthodes de progression que celles qui leur ont réussi.

La sélection des chefs ne peut en effet s'effectuer que par un choix des plus délicats qui ne relève pas seulement de la connaissance parfaite des choses et des hommes, mais surtout des qualités de cœur, d'esprit et d'autorité. Celles-ci ne peuvent s'évaluer à la faveur d'un concours sur titres ou sur examen; il faut pour les discerner des juges d'une grande expérience et d'une parfaite droi-

Dans la plupart des services de l'Etat. la faveur va de nos jours, seulement à ceux qui ont de l'entregent, beaucoup de mémoire et assez d'à-propos. C'est suffisant pour faire illusion trop peu pour gouverner avec autorité et sagesse. Certes nous avons des hommes habiles. experts dans l'art de ménager la chèvie et le chou passés maîtres dans la manière de s'abriter derrière les textes ou les commissions. Confiez-leur un règlement administratif ils en tireront la quintessence, mais si, vous devez faire appel à leur imagination vous les trouverez dépourvus de tout génie créateur.

Dans ces conditions ils seroni fatalement la proie de tous ces hommes d'alfaires internationaux qui possèdent exactement les qualités adverses jointes. il faut le reconnaître, à une absence totale

le moralité.

Tout cela est prefendément triste, car n'entrevoit pas de solution normale nour pallier à cette dégradation des forces de notre démocratie; il faut bien le dire. la sélection des individus investis d'une parcelle d'autorité ne donne dans

notre société en décadence que des dés quand elle s'effectue sur la base débiciste. Les élus sont prisonniers avance de leurs électeurs qui ne vi-' eux-mêmes qu'à la satisfaction de a désirs personnels sans songer le ns du monde à l'intérêt de la chese lique. On en arrive à cette conclusion que les peuples profondément individuanstes ont besoin de maîtres qui puissent, par instants, échapper aux séductions demagogiques pour opposer, enfin, les droits de la collectivité aux droits des particuliers et rappeler à tous les devoirs du citoyen.

Nous nous sommes depuis 15 ans cu-

dormis sur une victoire à la Pyrrhus, tandis que notre adversaire s'est organisė pour nous vaincre sur le terrain économique. Ce n'est pas chez lui qu'on trouve cette incohérence politique et administrative qui aboutit fatalement à la ruine et au désordre. Certes, il y a des scandales partout, l'Allemagne a connu les siens, l'Italie a eu des prévaricateurs de marque qu'une énorme popularité n'a pas réussi à sauver complètement, et les allumettes suédoises elles-mêmes sont désormais à jamais célébres dans la personne du fameux Kreuger; mais là où les autres peuples réagissent, le Français s'endort dans la béatitude. Combien de fois après chaque catastrophe financière avons-nous entendu nos parlementaires parler de la nécessité de préserver la petite épargne. Qu'a-t-on fait chaque fois ? rien, absolument rien ou plutôt, on a compliqué la machine administrative sans réformer les mœurs qui règnent chez les hauts fonctionnaires ceux-ci, couverts par des commissions de tous genres, perdent de jour en jour le sentiment de leurs responsabilités et n'entrevoient leur devoir que derrière l'éeran des instructions administratives auxquelles on fait dire tout ce que l'on veut. Quand le Ministre a parlé ou écrit, nul n'ose lui montrer le danger de sa politique; on ne lit plus Numa Roumestan!

La crédulité du peuple est pourtant la même en France qu'en Alle agne, chez nous on la canalise au profit de quelques aventuriers, chez nos voisins au profit de l'Etat dans l'espérance que les sacrifices consentis serviront au relèvement

CIVIS. manninimimimimimimimi

Bulletin

L'Aïd Sghir

La fête qui cloture le Ramadan a été comme ses devancières un peu monotone, et cela se comprend avec la crise qui sévit sur le pays et a apporté passablement de gêne chez tous.

Des familles qui, jusqu'alors, jouissaient d'une certaine aisance, ont été obligées de vendre un par un, à la criée, des meubles de salon, des lits et même des matelas.

D'où provient cette erise que nul ne s'explique et ne comprend ?

Tout simplement de la baisse de tous les produits du sol et même du sous-sol qui ne trouvent même pas acquéreurs.

Comment remédier à celle-ci et faire remonier les cours ?

Tout simplement, comme le disait notre excellent collaborateur Civis, en limitant les achats dans la Métropole, puisque celle-ci nous empêche de rendre chez elle notre production de blés, d'huiles et de vins, les trois principales productions

Il y a encore des stocks importants de ces marchandises dont les négociants ou producteurs se désolent de ne pas trouver preneurs: il fandrait donc leur laisser la liberté d'écouler tous ces stocks au plus offrant et dernier enchérisseur.

Sans cela, c'est la ruine complète du pays, et la Caisse de Gestion n'arrivera pas a sauver la situation.

Que M. Peyronton, qui est animé d'excollentes intentions mais n'agit pas assez vite au gré des colons et des fellahs, s'emploie à nous laisser exporter chez Pierre on chez Paul, en Italie ou aux Etats-Unis, le surplus des produits dont la Métropole ne reut pas, mettant ainsi ses colonies ou pays de protectorat dans le plus cruel embarras, les jetant même dans l'opposition, ce qui est la chose la plus fâcheuse pour elle car le détachement à la mère-patrie servit un crime inexpiable s'il n'y avait des raisons majeures pour les exenser.

L. de P.

A l'occasion de la fête du ramadan des distinctions honorifiques

ont été décernées

A l'occasion de la fête qui clôture le Ramadan le général Mustapha Sfar, directeur du Protocole a reçu le grand cordon du Nichan Iftikhar et la rosette d'officier de la Légion d'Honneur, Ali Chérif, délégué financier d'Algérie, gendre de notre excellent ami Si Younès Hadjouj, ministre de la plume, le grand cordon du Nichan Iftikhar. Le Souverain a remis à son fils ainé le prince Taïeb les étoiles de Général de brigade ainsi qu'à Si Mohamed Saadallah, directeur des Habous et à MM. Taïeb Sakka, délégué à la Medina, Abdelkebir Darghout, Khalifat et Allala ben Zakour ont été promus au grade de colonel.

Ont été promus commandeurs du Nichan : MM. Zeīn El Abdine Lakhouat, M'Hamed ben El Khadi, aide de camp de S. A., Salah ben Châabane et Benjamin Saffar.

La réforme du Grand Conseil

« La composition du Grand Conseil de la Régence vient d'être l'objet de quelques modifications qui ont fait l'objet d'arrètés résidentiels dit la « Presse Colonia-

D'après les nouvelles dispositions, le nombre des représentants de la colonie française s'accroît de quatre unités (Tunis-ville, 7 sièges au lieu de 5; Tunisbanlieue, 3 sièges au lieu de 2: première région, 7 sièges au lieu de 6).

Les dispositions relatives au mode de répartition des sièges différent, par ailleurs d,e la législation précédente en ce qu'elles limitent l'application du système de représentation proportionnelle qu'elles instituent aux seuls candidats n'ayant pas obtenu la majorité absolue.

Le double vote est supprimé, mais le vote familial est maintenu.

Sont également en préparation les textes modifiant la composition de la section indigène dont la délégation sera sensiblement élargie. Deux autres textes modifient, en l'augmentant d'une unité, la composition de la Chambre de commerce française de Tunis et réduisent à une semaine le délai prévu par le deuxième tour de scrutin en ce qui concerne les chambres économiques. »

Ce qui chiffonne nos fonctionnaires du cadre français c'est surtout la fusion en une seule assemblée des deux sections française et tunisienne dont la dernière comprendra 41 membres, soit 15 de plus que précédemment.

Ceci fait grimacer ceux qui ne veulent pas qu'on touche à un centime des traitements du tiers colonial, ou allocations diverses, actuellement payés à nos compatriotes seulement.

On comprendra aisément qu'il est temps de mettre un peu d'ordre dans la maison et les situations des autochtones en rapport avec les soldes de leurs collegues français.

......

A nos confrères, merci

Nous remercions nos excellents confreres René Bouyac, directeur du « Progrès de Tunis;

Granchamp, directeur du « Progrès de la Haute-Savoie » d'Annemasse:

Willam Gaillard, directeur de a L'Avenir de l'Est » de Bône-la-Coquette; Meimoun, directeur de « Tunis-Passe » de Tunis;

et enfin Raoul Benoît, directeur de la Tribune de Sfax » pour leurs souhaits et vœux pour le journal et le doyen de la presse tunisienne.

Voici entr'autres ce qu'écrit Raoul Benoît qui vient d'avoir la tête de M. Favières, directeur général des Travaux publics:

« Notre vieille amie La Petite Tunisie vient d'entrer dans sa quarante-septième année d'existence.

Comme son directeur Emile Lacroix cette brave feuille est toujours solide et vaillante malgré une vie des plus agi-

« C'est avec le plus grand plaisir que nous le constatons en attendant de fêter son cinquantenaire, n

A la Direction de la Colonisation et du Commerce

Alea jacta est! Alea jucta est !

L'honorable M. Labadie va rentrer en France en laissant en Tunisie de très nombreuses sympathies qui le suivront dans son nouveau poste et ne l'oublieront jamais.

Pour être franc, on dit qu'il est la victime expiatoire d'un entourage immédiat en qui il avait trop conflance ou mal placé celle-ci.

Quel est cet entourage ?

Nous n'avons pu parvenir à le connaltre ni à savoir qui était visé chez ses plus fidèles collaborateurs.

Et puis qui ne se trompe pas ? Naturellement c'est celui qui ne fait rien de ses dix doigts.

Nous avons été heureux d'apprendre que tout son personnel sans exception aucune lui a offert un banquet au Grand Hôtel de France, puis une coupe de champagne dans un autre établissement de la ville.

Et ceci doit le consoler dans une certaine mesure des ennuis de son dé-

Comme il n'y a. dit-on, que les montagnes qui ne se rencontrent pas nous espérons le revoir, un jour, dans un haut poste de la Métropoie. C'est le vœu que nous formons en lui

faisant nos adieux avec nos regrets sincères de le voir partir. li est remplacé par M. Devaud qui

prend le titre de directeur de la Colonisation et du Commerce que quitte M Schilling atteint par la limite d'age.

Nous lui souhaitons bonne chance e succès dans son nouveau poste.

Messieurs du parti S. F. I. O. éclairez votre lanterne S. V. P.

Tunis Socialiste a deja pris les devants et publié les noms de ses candidats au Grand Conseil sans nous faire connaitre si ceux-ci sont avec les durs Blum ou les mous Marquet, Renaudet et Quand on sait que Blum, tout en étant

parlementaire, continuait à verser à la caisse des retraites du Conseil d'Etat on peut que mésestimer cet homme de proje car les parlementaires touchent aussi une retraite de 50.000 francs par an. Si le suffrage universel du département

de l'Aude l'envoie promener, ce qui est déjà dans les probabilités, ce cher ami de Ziromsky — un français de vieille souche, aurait quand même du pain sur la planche s'il n'était déjà archi-millionnai-

Si le président toujours regretté Jaurès vivait encore, ainsi que Jules Guesde ils auraient vite fait d'expédier Blum à ses chers dossiers du Conseil d'Etat qu'il n'aurait pas dû quitter, car dans le parti socialiste auquel nous appartenions avant la guerre on n'aimait les hommes du genre de Blum.

Et aujourd'hui même les rangs s'élargissent devant les durs même en Algérie où le citoyen Cianfarini. secrétaire-délégué du parti S. F. I. O. vient de donner sa démission, de même que le citoyen Tasman, de Rabat, délégué du 3º collège vient de donner la sienne au parti S. F. I. O.

Blum pourtant n'abandonne pas la partie, il se cramponne et vient même de commencer la campagne de propagande organisée dans toute la France. Et c'est de cet homme-là que se re-

commandent les candidats de la circonscription de Tunis-ville et de Tunis-ban-

Ah! les malheureux et quelle conduite de grenoble ils mériteraient de marcher avec les « durs », c'est-à-dire les Goions comme dit le Petit Bara de Paris qui en l'occurence fait preuve de sagesse et de grand bon sens.

Il est encore temps pour nos S. F. I. O. de repousser le patronage des Blum et consorts et de marcher avec les mous n qui représentent le parti socialiste, c'est-à-dire le parti français.

......

Lire chaque jour l'« Excelsior »

Echos & Nouvelles

LE GENERAL SLIM DZIRI A SFAK

Le général Dziri, secrétaire particulier de S. A. le Gev a été chargé par elle d'apporter au Cadi de Sfax un lot de volumes pour les élèves de 5 écoles coraniques de la capitale du Sud.

Cette mission lui a été d'autant plus agréable que le Cadi est son propre gen-

AU GRAND CONSEIL

Notre ami, M. Pierre Omessa, délégué au Grand Conseil a fait savoir par la voie de la presse qu'il ne briguerait plus son siège, les 40 ans de dévouement à la chose publique lui semblent suffisant pour prendre un peu de repos. Il manquera au Grand Conseil, car il

était un de ceux qui prenaient à cœur leur mandat et y faisaient de bonne be-

A LA BANQUE DE L'ALGERIE L'honorable M. Ernest Picard, direc-

teur général de la Banque de l'Algérie ayant donné sa démission est remplacé par M. Escallier, directeur général des Finances qui nous l'espérons, suivra les traces de son prédécesseur.

AU SERVICE DES DOUANES

Notre très vieil ami. M. Pardigon, rereveur principal des douanes à Tunis, vient de faire valoir ses droits à une pension de retraite après une très belle prière fournie à son administration.

C'est à Ghardimaou où nous avons éu le plaisir de foire sa connaissance et depuis neus entretenons des relations d'amitié aussi avons-nous été heureux d'apprendre qu'il continuera à résider en Tunisie et formons des vœux pour Mme Pardigon et pour lui de bonne santé dans le patelin qu'ils ont choisi pour y jouir des bienfaits de la campagne tunisien-

A LA DIRECTOIN GENERALE DES FINANCES

Nous avons été heureux d'apprendre la nomination de M. Cartry comme, adjoint on direction, gonéral des finances se M. Cartry à de beaux états de serv aussi sa nomination est-elle unanimement approuvée et nous ne pouvons que féliciter le Résident Général.

AUX TRAVAUX PUBLICS

Nous sommes également heureux du doux ami Buovolo dont nous avons conna la famille pour remplacer M. Favières dont le moins que l'on puisse dire c'est qu'il n'a pas volé la mesure prise

UNE CONFERENCE SUR L'AFRIQUE DU NORD

Sous la présidence de M. de Saint-Quentin, directeur de l'Afrique du Nord et du Levant au Ministère des Affaires Etrangères. M. Philippar fera à l'Institut National Agronomique, une conférence sur l'Afrique du Nord. Elle aura lieu le 14 février 1934, à 21 heures (Amphilhéatre Risler.

DANS LA LEGION D'HONNEUR

Nous apprenous avec plaisir que M' Albert Bessis, avocat au barreau de Tunis, vient de recevoir le ruban rouge de la Légion d'Honneur.

M Albert Bessis, docteur en droit, professeur au Centre d'Etudes Juridiques de Tunis est le frère de notre excellent ami M. Jules Bessis. Ini aussi chevalier de la Légion d'Honneur. Il joint à ses dons professionnels et au rayonnement de sa culture générale. aussi complète que raffinée, des qualités de cœur qui l'ont amené à prendre une part extrémement vivante à l'activité des œuvres sociales et bienfaisantes de la Régence. Président de l'Œuvre de la Protection de la Jeune Fille Juive, M' Albert Bessis est vice-président de la Fédération des Œuvres de Mutualité de Tunisie. apportant à ces groupements l'expérience très utile de sa profession et la générosité indéfinie de son action et ses sentiments.

Nous sommes heureux de féliciter le nouveau chevalier de la Légion d'Honneur et lui adressons nos plus chaleureu. ses et nos plus sincères félicitations.

La distinction si méritée qu'il vient d'obtenir rendra son activité plus féconde encore et facilitera ceite táche de rapprochement et de fusion dont lui et son frère, M. Jules Bessis, ont été de si excellents artisans en Tunisie, où toutes les élites de l'intelligence et du cœur doivent s'unir cordialement, dans la conflance et la sympathie réciproques.

A L'ADMINISTRATION DES HABOUS Nous avons appris avec le plus vit plaisir qu'à l'occasion de l'Aïd Sghir S. A. le Bey avait conféré le grade de général de brigade à Si Mohamed Saadallah, directeur de cette administration.

Nous lui adressons nos plus sincères félicitations.

A LA SOCIETE GENERALE

Tout en félicitant sincèrement M. Collomb, l'honorable directeur de la Société Générale en noire ville du bel avancement dont il vient d'être l'objet en étant nommé à un haut poste à Paris, ce n'est pas sans regret que tous ses amis et clients le verront, ainsi que Mme Collomb s'éloigner de nous.

UN ACTE DE PROBITE A SIGNALER

Samedi dernier une jeune dame de La Goulette se rendit au Bambin parisien, 17, avenue de France. pour y faire quelques achats qu'elle régla avec un billet de mille francs. La caissière lui remit la différence entre les achats et le billet qu'elle croyait être de 500 francs. puis l'acheteuse s'en fut sans s'apercevoir de l'erreur commise à son détriment.

Mais la caissière, une parfaite jeune fille, prévint son patron qui lui dit : « Placez ce billet de 500 francs de côté; la dame s'apercevra surement de l'erreur et viendra les chercher », et c'est ce qui eut lieu dès le lendemain matin.

Nous tenions à signaler cet acte de probité autant par la jeune caissière que par les propriétaires du Bambin parisien qui méritent toutes les félicitations.

NECROLOGIE

Nous apprenons avec une véritable peine le décès du très sympathique M. Tuor, directeur du Tunisia-Palace de notre ville enlevé à l'affection de sa famille et de ses nombreux amis en quelques

Nous prions Mme Vve Tuor. ses enfants et parents d'agréer nos plus sincères et attristées condoléances.

LA FOIRE DE TUNIS du 14 au 29 avril 1934

Le Commissariat Général de la Foire Internationale de Tunis a déjà reçu un nombre d'adhésions suffisant pour permettre de juger de l'importance considérable de cette manifestation commerciale et apprécier le succès certain qui lui est réservé. Les Galeries de l'Habitation, des In-

dustries et de l'Alimentation sont presque entièrement louées et notamment de nombreuses maisons métropolitaines d'alimentation ont arrêté leurs stands ou fixé leurs emplacements. Il est même extraordinaire de constater que l'énergique expulsion commerciale donnée à certaines firmes d'Alimentation liquide. leur eprmet d'affronter avec sérénité le marché tunisien rendu pourtant assez lourd par la crise viticole. Quelques-unes d'entrecelles n'ont pas même d'agents dans la Régence et ceci ne va pas sans donner une très haute idée des possibilités offertes par les Foires.

Quant aux adhésions étrangères constituées par des pavillons nationaux, des groupes de commerçants et de nombreuses adhésions singulières, leur participation a été grandement facilitée par les réductions sur les transports accordées par la presque totalité des réseaux européens et par les Compagnies Générales de Navigation.

Cœur économique de la Régence, la Foire Internationale contribuera par son annuel battement, à rétablir en Tunisie une circulation commerciale figée par un marasme passager.

LE JUIF ERRANT

Dimanche dernier, Barthe entraina vers son Hérault natal Déat, Montagnon et Bérenger, afin de constituer la fédération départementale du néo-socia-

- Déat est formidable ! raconte le questeur dans les couloirs du Palais-Bourbon. Il a fait huit discours dans une demi-journée: le premier fut un chef-d'œuvre et les autres de pures mer-

- Ah! si nous en avions un homme ça ! me disaient les amis de là-bas.

— Ils ne sont pas gentils, tes amis !

observe Marquet.

Mais Barthe a la réplique facile; il répond au Bordelais qui veut faire le ma-

- Moi, je ne compte pas. Ils me considèrent comme le Père Eternel!

Montagnon s'est préoccupé de la situation personnelle de Léon Blum à Narbonne. La délégation des néos s'est arrêtée au chef-lieu de la circonscription du « général ». Onze conseillers municipaux sont prêts à constituer une section « Jean-Jaurès » dans la nouvelle Mecque du marxisme.

— Le pôvre ! leur a dit un de ces conseillers. Il ne faut pas qu'il se représente en 1936 : il serait écrasé : Comme ce n'est pas un trop mauvais diable, il faut que vous autres, Parisiens, vous le débrouilliez ! Cherchez-lui quelque chose à Paname!

— Oui, leur a répondu Déat, vous voulez en faire le nouveau Juif errant ! - Eh bé! a observé l'édile. je suis rassuré sur les cinq sous ! Je le suis moins sur les bulletins de vote!

LES TAXES PHARMAGEUTIQUES

On a dit, à la Chambre, que les taxes pharmaceutiques étaient un impôt sur la

Il est, en effet, inadmissible, nous dé-

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

BONS DU TRESOR 5%.

à CINQ, DIX ou 15 ANS.

au pair, le 5 Janvier 1939. REMBOURSABLES . ou à 1.050 frs par Bon de 1.000 frs, le 5 Janvier 1944. au choix du porteur ou à 1.100 frs par Bon de 1.000 frs, le 5 Janvier 1949.

Remboursement anticipé possible par le Trésor; au pair le 5 janvier 1939; à 101 % de la valeur nominale, du 6 janvier 1939 au 5 janvier 1940; à 102 % de la valeur nominale, du 6 janvier 1940 au 5 janvier 1941; et ainsi de suite jusqu'à et ainsi de suite jusqu'à 110 % de la valeur nominale, du 6 janvier 1948 au 5 janvier 1949.

Exempts de toutes Taxes spéciales sur les Valeurs Mobilières

Les coupons semestriels — de 25 frs par 1.000 frs de capital nominal — seront payables le 5 Janvier et le 5 Juillet de chaque année.

PRIX D'EMISSION : 975 FRS PAR BON DE 1.000 FRS

Au gré du Bons, au porteur ou à ordre, souscripieur de 1.000 ou 5.000 frs.

On souscrit aux Caisses suivantes : Ministère des Finances (Service des Emissions, Pavillon de Fiore) — Recette centrale des Finances et Recettes-Perceptions de la Seine — Trésoreries Générales — Recettes des Finances — Perceptions — Recettes des Postes et Télégraphes — Banque de France — Banques et Établissements de Crédit. повышения повышения приментиний повышения повышения повышения повышения повышения повышения повышения повышения

clare M. Maurice Vincent, député à Nord, de frapper des malades qui, à tort ou à raison, utilisent les spécialités pharmaceutiques, alors qu'on hésite à frapper les gens bien portant. Cette taxo devrait disparaitre, car les raisons qui ont conduit le législateur de 1916 à l créer, ont disparu depuis. D'autre pari il serait si simple de remplacer les diverses taxes sur les spécialités par une taxe unique à la production de 5.50 %. chiffre sur lequel les intéressés son d'accord depuis des mois.

« La Presse-Associée MINISTER CONTRACTOR CO

La mort du général Marchand

C'est celle d'un brave qui s'illusire voici une quarantaine d'années en allant au lac Tchad.

Il avait pour second le lieutenant Buratier qui était lui aussi de la boute

Grace à son énergie, l'affaire fut ilquidée par les diplomates des deux pays anglais et français. La France conservera toute la partie Ouest du lac Tchad et l'Anbleterre la partie Est. Puis chacun rentra chez lui.

Des écrivains ont dit que Marchand prit le chemin de l'Abyssinie.

C'est une erreur. Marchand se dirigea vers la Tunisie où il put rentrer triomphalement et pendant son séjour une manifestation monstre eut lieu à la halle aux grains de l'époque trop petit pour contenir tout le monde. Car toute la colonie française était là et le commandant Marchand n'en eul certainement jamais de pareille.

Nous nous inclinons devant se tembe

Station Thermale de KORBOUS

Ses Hôtels remis à neuf. avec chaussage central, eau courante chaude et froide et grand confort

NOUVEAUX TARIFS REDUITS

Location d'appartements vides à partir de 6 francs par jour Autocars quotidiens, 22-28 fr. A R. REOUVERTURE : 1er NOVEMBRE Renseignements 5, Avenue de Puris

инишинишими принишиниши приниши приниш

Ravmond VALENSI

3mmmmmmmmmmmmmmmmm

INCÉNIEUR ARCHITECTE TUNIS — 22. Rue de Russie — TUNIS

DEPOT DE MACHINES AGRICOLES 41. Aue Al-Djazira, 41

Grande Distillerie Tunisiense

Restaurant du Japon

sert ses repas fixes evec Clos de l'Archeveché, café et ser-

Service à la grande carle à des prix imbattables. Spécialités pour banquets avec bourgogne, Bordeaux, Champagne compris à 25 francs.

On prend des pensionnaires Prix spéciaux pour MM. les officiers et fonctionnaires.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite

Procedés et Brevets A. NOBEL

PELLET César, agent

DEPOSITAIRE A TUNIS : 16, Rue de Syracuse Dynamite Gomme A et Nº 1 Détonateurs. Mèches de mines, 3 tissus gond round — Téléphone 1.39. Adresse Télégraphique : Pellet — Tunis

L'HUILE QUI GRAISSE LE PLUS

« Vacuum Mobileil »

Marque « GARGOYLE »

Maison A. MODIGLIANI

Agent général et Dépositaire pour la Tunisie

Compagnie de Navigation Mixte

(Compagnie Touache) Services Maritimes entre Tunis et Marseille

Départ de Tunis le jeudi à 10 h. : Départ de Marseille le undi à 12 h. — Arrivée à Marseille le vendredi à 16 h. —

Pour fret et passages s'adresser aux bureaux de l'Agence:
8, rue d'Alger à TUNIS
Agents: PEDELUPE & PIETRA

5. Rue Saint-Charles - TUNIS Tél. : 0.

liécompenses à plusieurs expositions et concours. Médaille d'or. — Esposition Universelle de Paris 1900. Médaille vermeil - su Concours de Paris 1900.

-0-- 7. Rue Amilear - TUNIS -

vice compris : à 12 francs.

Arrivée à Tunis le mardi à 17 h.

Capital : 105.000.000 de Francs enfièrement versés Sièce Sadal : PARIS. 51. 140 TAnjo

TOUTES GPERATIONS DE BANQUE DE BOURSE ET DE CHANGE

Escompte et Encalesement in tous Effe : Crédits de Campagos - Avantes sur Mureannilists Envois de Fonds - Opérations sur Titres - Garde de Titres Souscriptions - Pulpment le Compons

Lambien de sompartuments le cellres-fer -

et dans toutes les Villes et principales Localités l'Algérie et du Maroc et au Grand Liban

Correspondants dans le monde entjer

LOTERIE NATIONALE FRANÇAISE

Prix du billet : 100 francs Les billets sont exclusivement au porteur Les billiets sont en vente aux caisses suivantes :

TRUSORERIE GENERALE BE LETTES DES REGIES FINANCIERES

e shim was vet JULES CURTELIN ET JEAN CASSAR

Représentants-dépositaires 4. Rue de Flandres - TUNIS ининининий изменений и изменен

40,000 mc. au Belvédère-supérieur par lots de 400 à 500 mc. Facilités de paie-

MATELASSIER - TAPISSIER

Fourniture de toile,

laine et crin végétal Réparations de divans et sommiers FAÇON A DOMICILE Main-d'œuvre française et soignée §

DREVON

SAINT-GERMAIN (Tunisie)

Dépositaire des vins du Domaine de Carnières

Environmunium munium municipal

Compagnie Algérienne

Emission de Chèques et de Lettres de Crédit sur tous Pays Agences on France

EN TUNISIE

- TRANCHE

RECETTES DES POSTES

DEMANDEZ PASTOUT

Placement Or

Sur terrain d'avenir. Grand lotissement

S'adresser chez Ange NAGGAGHE, 8, Rue d'Alger, à Tunis — Tél. : 10.49. ziminiminiminiminiminiminimi

Banque Franco-Tunisienne des prêts mobiliers et monts de piété tunisiens.

La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent DINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI ser CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, Rue d'Alger - Tunis.

Garage Victorine

Box particulier - Entretien des autos 12, Rue de Vesoul (à 100^m de l'av. Jules-Ferry)

Moulins-Concasseurs Bamfords "LE RAPIDE" MOULINS pour blé, org, maïs, café, eic...

1.200 références en Tunisie Essais, devis et renseignements franco sur demande

INDUSTRIA 70 Avenue de Carthage - TUNIS

Cie Générale Transatlantique Services Maritimes de la Méditerranée
AGENCE DE TUNIS
Pour tous renseign., s'adresser à l'Agence, 3.r. Es-Sadikia
Départ de Tunis pour Marseille directs tous le same
du matin — Départs de Bizerte pour Marseille

Office Français Immobilier & Commercial -

(E84 ANNEE) 28 Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.96

« ASSURANCES »

qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc., et çai ne trouvez pas d'acquéreur sur place, adressez-vous en confiance à OFFICE FRANÇAIS.

Pour renseignements, visiter ou recevoir plan.

A. Naccache A. NUE D'ALGER - TUNIS

moderne, située juste au-delà d'Hammam-Lif.

Plus que jamais

ACHETEZ DU TERRAIN

Pour y faire bâtir ou comme placement....

HAMMAM-PLAGE-LES-PINS

C'est celle d'un lot de terrain dans le joli site

Voir ou écrire :

ERARD,

memmummummmmmy

Pianos

PLEYEL &

Les Trois marques mondiales

J. & A. Bembaron

7, Rue d'Italie - TLNIS

de nos achats nous vendons nos pia-nos à des prix défiant toute concur-

Comptoir National d'Escompte

Société Animyme au capital de 400 millions de Francs entièrement versés

Dépôts à vue et à échéance fixe

(FAUX AVANTAGEUX)

Agence en Tunisie :

TUNIS - BEJA - BIZERTE - MATEUR

MONASTIR - SFAX - SOUSSE

Escompte et Recouvrements

TOUTES OPERATIONS DE BANQUE.

DE BOURSE ET DE CHANGE

Location de compartiments

de COFFRES-FORTS

- Dépôt de Golis -

Grand Hôtel & Gª Hôtel de France

8, rue Léon Roches

TUNIS

Eau courante Ascenseur

12 appartements avec salle de bain privée

Chauftage central partout

Salle pour noces et banquets

J EYMON Propriétaire

EAU DE COLOGNE

LE CHAT NOIR

de Paris

N.B. -- Etant donné l'importance

HOFMANN

Plage paisible, élégante, comportant tout l'aménagement

L'acquisition la plus sure.....

Grande Pharmacie du Marché

10. Rue d'Espagne— TUNIS — Tél. 5.85 Paul JARMON, docteur en Pharmacie, Licencié és-sciences, ex-chef de Travaux à la Faculté de Médecine de Toulouse. Pharmacie d'ordonnances : Produits pars. Prix modérés. Livraisons à domici-e. Expédition à l'Intéreur.

Depôt Général de la FARINE LAROUSSE



PHARMACIE BLOCH i, Avenue de France, et Rue Al-Djazira

BLOCH Leon Fils Pharmacien de 1º Classe l'Université de Montpellier Lauréat de l'Ecole Supérieure d'Alger

Maisons recommandées

Artificiers - Ancienne maison Paonessa Père et Fils, Louis Paonessa Fils, successeur rue de Bretagne - Tunis. Tunisia-Palace, 1er ordre, au centre de

Tunis des gares, des bateau, de la pos-e te, des théâtres — Cuisine réputée à prix âxe, à la carte — Ascenseur.

Grande Fabrique d'Espadriiles Ripoli Mentero et Garcia - Tél.: 24.17 — 1, Rue Al-Diazira, Tunis — Gros, demi-gros,

Belle Jardinière — Vêtements et tout ce qui concerne la Toilette pour hommes. — M. A. Combry — 5. Bue d'Angleterre A. Combry - 5, Rue d'Angleterre et 17, Rue d'Italie en face la Poste, Tunis). Grands Magasins de Nouveautés du Pelit Paris ». Avenue de France, Tunis

Brami Frères et Cie, propriétaires. Grand Hôtel de France — 1er ordre -de Lacroix, propriétaire - (Sousse-

Maison de santé pour les yeux, dirigée par M le Dr Cuénod — 1re Clinique fondée en Tunisie en 1883 1, rue Zarkoun - Tunis

Le Gérant : E. LUMBROSO Imp. Gorsse, Bascone et Muscat

BANQUE DE TUNISIE Société anonyme au Capital de 16.000.000 de Francs

Siège Social à Tunis - Succursales à Sousse, Sfax et Bizerte Agences: Tunis (Agence A), Béja, Kairouan, Mahdia, Mateur Medjez-el-Bab, Monastir, Souk-el-Khemis, Ferryville Gabès, Zarzis, Ebba-Ksour, Nabeul, Djerba

Escompte, Recouvrements. Dépôts à vue et à échéances fixes Emissions de chèques et de lettres de crédit pour tous pays. Ordres de Bourse. Dépôts de Titres. Location de coffres-forts

Agence de la Compagnie Générale Transatlantique

AGENCE GENERALE D'ASSURANCES

LA NATIONALE Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle

« LA NATIONALE », se classe comme les années pré-cédentes en tête de toutés les Compagnies françaises, dépassant de beaucoup la Compagnie venant immédiate ment après elle.

S'adresser pour tous renseignements à 3 MM. Eugène BESSIS & Fils, Agents généraux 4, av. de France - TUNIS - Téléph. 4.79

MATERIAUX DE CONSTRUCTION B. BISMUTH

Importateur direct de la Société Générale des Tuileries de Marseille et Cie Chaux et Ciments « Valette-Viailard » de Cruas admis par les Administrations des Travaux Publice et du Génie Militaire

Fers, aciers marchands Usine d'Agglom, en Ciment à Djebel-Djelloud ENTREPOT : 8, Rue de Portugal (prolengée) BUREAUX : Rue Es-Sadikia

DOMAINE DE POTINVILLE Chaux Hydraulique et Ciments

DÉPOT : au Port (local de la Sté des Chaux et Ciments

France-Afrique)

BUREAUX: 99, Avenue Jules-Ferry — TUNIS — Tél. 1.7

POTINVILLE, Télph. N. 3 (Réseau d'Hammam-Lif).